EMPANTANADA, REFORMA AL TRIBUNAL ELECTORAL

ABIERTA REBELIÓN EN LA BANCADA DE MORENA HIZO FRACASAR EL DICTAMEN. PÁG. 29



Protesta. Diputados de MC, al mostrar en tribuna una pancarta con el mensaje: "El INE no se toca y el tribunal tampoco".

FRACASA SU CUARTO INTENTO

Rebelión en PRI y Morena empantana ley *vs*. TEPJF

Diputados de estos partidos piden a sus líderes defender a grupos vulnerables

VÍCTOR CHÁVEZ

vchavez@elfinanciero.com.mx

Una pública rebelión en la bancada de Morena llevó anoche al fracaso del cuarto intento por aprobar en la Cámara de Diputados el dictamen que modifica la Constitución para acotar las facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y empantanó la reforma.

Legisladores morenistas y del PRI expresaron en la Comisión de Puntos Constitucionales –que por cuarta vez no pudo sesionar por falta de acuerdos—sus inconformidades con la decisión de sus propios partidos de eliminar la facultad de los magistrados de emitir las "acciones afirmativas" en defensa de los grupos de la diversidad sexual, mujeres, indígenas y migrantes frente a las decisiones partidistas.

"No tomen decisiones por acuerdos políticos, tomen decisiones por las mayorías que nos dieron la representación popular", recriminó el diputado de Morena Emmanuel Reyes, presidente de la Comisión de Salud, a su líder parlamentario, Ignacio Mier, y al resto de los jefes de las bancadas del PAN, PRI, y PRD.

"Yo no vengo aquí a defender a ningún magistrado, vengo a defender a mis hermanos de los grupos vulnerables. Hay que tener calidad moral", señaló.

En defensa de la comunidad de la diversidad sexual, la diputada trans de Morena, Salma Luévano, dijo: "No vamos a permitir que lo poco que se nos ha dado hoy se elimine, ya que no son concesiones ni caprichos, sino derechos políticos y humanos".

El representante de la comunidad afromexicana, diputado Pedro Sergio Peñaloza, de Morena, indicó que "sería un retroceso cerrar la posibilidad de la participación afromexicana", toda vez que es la primera ocasión que llega a la Cámara baja.

El también morenista Ismael Brito propuso posponer la votación del dictamen y convocar en las plenarias a dialogar y con ello abonar a un mayor debate político.

Por el PRI, el diputado Carlos Iriarte demandó "un parlamento abierto, más en temas fundamentales, porque nuestra Constitución merece la atención de todos".

Presente en San Lázaro, el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, anticipó que "no vamos a aprobar nada que afecte a esos grupos" y admitió que "la reforma sí está inquietando a amplios sectores y ha generado preocupación; si es necesario habrá parlamento abierto".

La Comisión de Puntos Constitucionales se declaró en sesión permanente, en espera de indicaciones de los coordinadores parlamentarios.